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逃犯例固有46罪類
林鄭允諮詢後研究

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）大部

分香港市民都支持政府修訂《逃犯條

例》，以堵塞香港無法與大多數司法管

轄區移交逃犯的法律漏洞，惟商界擔心

條例裡46項罪類中牽涉到商業法規，

或會對工商界造成影響。行政長官林鄭

月娥昨日在立法會質詢環節回應議員提

問時指出，有關罪類不是特區政府因為

今次修例建議而提出的，而是現行法例

已有，亦是香港與很多其他地方所簽的

協議中有包含的，但有見事件引起很大

關注，特區政府願意再認真研究，然後

再作整全的回應。
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）就社會近日對《逃犯條
例》的關注，保安局局長李家
超表示，現正全面研究不同意
見，並指出《逃犯條例》是沿
用了近22年的法律，故在處
理社會上的意見時，須考慮清
楚。他並說，在提交最後方案
後，會向大家解釋局方的看法
和原因。另外，李家超昨日下
午與香港中華廠商聯合會會
面，該會會長吳宏斌引述李家
超答應考慮剔除「十條八條」
與商界有關和不太嚴重的罪
行，相信保安局「做到會盡量
做」。
李家超昨日表示，自己這

段日子用盡時間與各界別，
特別是商界，去解釋修例建
議的目的、做法，及要克服
哪些困難，同時亦很細心聆
聽他們表示關心的不同議題
的理由和出發點。在正式收
到的意見中，有3,000份表示
支持政府方案，另有1,400份
反對，局方正全面研究不同
的意見。
李家超強調，在處理意見的

過程中必須謹慎，因為整個
《逃犯條例》是沿用了近22
年的法律，局方須確保這個行
之有效的元素獲清楚考慮，冀
大家給予時間，讓保安局及律
政司研究完所有的意見，提交
最後的方案後，再向大家解釋
當中的看法和原因。

李：待最後方案再解釋
他昨日下午與香港中華廠商聯合會就

《逃犯條例》修訂會面約1.5小時。吳宏
斌會後引述，李家超答應考慮剔除「十條
八條」與商界有關和不太嚴重的罪行，並
指李家超說一些特區政府簽訂的長期移交
逃犯協議中，亦有剔除部分罪行，相信當
局「做到會盡量做」。
吳宏斌認為，香港是法治地方，若能完

善法例保障港人安全，廠商會支持。他相
信有特區政府和法庭把關，不會有隨便移
交逃犯的問題。
另外，香港工業總會昨日發新聞稿，

就《逃犯條例》修訂提出意見。工總表
示極度關注引發事件的台灣謀殺案，並
支持政府制定合適的法例修訂，及爭取
立法會通過，以盡快把涉案人士移送至
台灣受審。
不過，工總指，現時有移交逃犯協定的
20個司法管轄區，並不全數包括46項罪
類，故建議當局基於同樣原則，先處理最
嚴重、涉及暴力的罪行類別，如謀殺、惡
意傷人、綁架等，又建議政府在移交上設
高門檻，如剔除在港一般以民事訴訟處理
的事宜等。

工總倡准審港人涉外重罪
工總建議的另一個方案，則是修訂《刑
事司法管轄權條例》和《侵害人身罪條
例》，讓香港法院有權審理港人在其他
司法管轄區犯下的嚴重罪行。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）鼓吹
「自決」實際「暗獨」的「香港眾志」，
其3名成員上周六出席立法會《國歌條例
草案》委員會公聽會時，突然衝向主席台
及官員，破壞議會秩序，更導致立法會保
安人員受傷。民間團體「新年代」20多名
成員，昨日到立法會外抗議及譴責「香港
眾志」的行為，批評他們破壞議會秩序、
傷害公職人員。民建聯立法會議員葛珮帆
到場接收他們的請願信。
「新年代」發言人表示，支持立法會秘

書處即時報警處理，並強調不能姑息破壞
法治、傷害無辜的暴徒行為，認為搞事者
應當受到法律的制裁，入獄找數。
他們強調，對搗亂分子寬容，就是對參

與公聽會的人士殘忍，剝奪與會者表達個
人意見的自由，損害香港的文明法治精
神。

促禁搞事者入立會
「新年代」促請立法會行政管理委員會

根據《立法會（權力及特權）條例》中的
《規限獲准進入立法會大樓的人士及其行
為的行政指令》第十一條，即「進入會議
廳範圍或在內逗留的人均須遵守秩序，並
須遵從立法會人員為維持秩序而發出的任
何指示」，追究到底。

同時，「新年代」要求行管會禁止3名
搞事的「眾志」分子再出席任何立法會會
議，向公眾傳達明確訊息，破壞議會秩序
者必然受到嚴厲的懲罰，防止入世未深的
年輕人有樣學樣。
「新年代」並指出，黃之鋒等人日前藉

保安局局長李家超出席南區區議會，肆意
闖入糾眾搗亂破壞，令會議未能進行，上
周六又在立法會內搗亂，認為他們在激進
違法路線上已經「走火入魔」，促請執法
部門必須依法追究「眾志」成員的刑責，
以彰顯法治公義，並起阻嚇之效，防止違
法暴力氾濫成災。

「新年代」責「眾志」搗亂 促追究刑責單程證為團聚 李家超：配額不減
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對

派一直煽動針對新來港人士的仇恨，在
昨日的立法會會議上，「議會陣線」議
員毛孟靜和民主黨主席胡志偉就連續兩
題質詢，問局方會否削減《前往港澳通
行證》（俗稱「單程證」）。其他反對
派議員亦聯手攻擊政府多年來「不作
為」，未有就單程證配額向中央「反映
意見」云云。保安局局長李家超回應表
示，單程證是為了讓港人的內地家人來
港團聚，目前跨境婚姻佔本地註冊婚姻
約三分之一，長遠亦無下降的趨勢，現
時內地配偶已須等待最少4年才可合資格
來港，當局無意改變單程證制度的現行
運作。
在昨日立法會會議上，首兩題質詢都
是針對單程證而問。首先發言的毛孟靜
聲稱，大量新來港人士對香港的社會福
利、房屋、教育及醫療等公共服務造成
「沉重負擔」，問當局會否研究「循序
漸進地削減單程證名額」的可行方案，
及會否爭取由特區政府全權審批單程
證，防止有人「假結婚」來港定居。
接力的胡志偉就稱，既然特區政府可制
定內地人才計劃及優秀人才入境計劃，自
行審批相關內地居民申請，為何特區政府

不可自行審批單程證申請云云。
李家超在回應時指出，單程證做法是根

據基本法第二十二條及全國人大常委會在
1999年的解釋所定，內地居民如欲來港定
居與家人團聚，須向其內地戶口所在地的
公安機關出入境管理部門申領單程證。

配額無用盡 證審批嚴格
他指出，絕大部分持單程證來港人士

是和父母、配偶及子女團聚，僅得少數
為無依老人須來港投靠近親以外的親
屬。他說，每天150個配額是上限，實際
上，過去兩年平均每天持單程證入境的
內地居民分別為129人及116人，「顯示
內地有關部門是嚴格按照審核準則訂下
的分數綫及實際申請人數作出審批。」
至於有人透過欺詐手段而取得單程證

來港的問題，李家超指，入境處若發現
可疑情況，會通知內地有關部門，在審
批過程中作釐清。假如有人以欺騙手法
取得單程證，有關個案一經確立，入境
處就可宣佈其香港身份證無效，去年當
局就註銷了12張香港身份證，當中包括7
名已成為永久居民的人士。
談到會否削減單程證配額，李家超指出
社會對此有不同聲音，也有人要求盡早讓

港人內地家人來港團聚。目前，跨境婚姻
佔本地註冊婚姻約三分之一，長遠而言無
下降趨勢，加上內地配偶現需要等待最少
4年才可以合資格來港，「實在有需要繼
續透過單程證制度讓分隔配偶及其在內地
出生的子女來港作家庭團聚。」

內地配偶來港起碼等4年
在回應人才計劃的審批時，李家超強

調這是兩回事：輸入人才是為了提升香
港的競爭力，單程證制度是為了讓內地
居民有秩序地來港與家人團聚，「在以
家庭團聚為政策目的前提下，我們不應
將制度設計為家境富裕的內地家人就可
以先來香港，其他的內地家人就要等候
一段長時間才能來香港，我們應該對他
們公平對待，一視同仁。因此，我們認
為單程證制度應該維持現有的運作。」
不過，公民黨黨魁楊岳橋和「新民主

同盟」議員范國威就堅持認為政府多年
來「不作為」，未有就單程證配額向中
央「反映意見」云云。
建築、測量、都市規劃及園境界議員
謝偉銓強調，家庭團聚是人權，反對派
向來高舉人權，現時卻這樣做，令人感
覺奇怪。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
反對派以各種手段阻礙《逃犯條
例》的修訂工作。約40名「政中香
港人」成員昨日到政府總部請願，
高呼「反對立例無良心、包庇罪犯
藏禍心」的口號，並要求特區政府
能夠敢於承擔，頂着壓力，據理力
爭，爭取通過修例，堵塞法律漏
洞，以免日後再發生殺人者逍遙法
外的不公義事件。
「政中香港人」發言人表示，早

前他們已到立法會請願，呼籲立法
會議員支持修訂《逃犯條例》，但
隨着近日事態的發展，除香港部分
商界人士，一些外國政府駐港機構
等亦聲稱「關注」修例。「政中香
港人」擔心有關情況會令修例無法
通過，這樣不單令是次在台灣發生
的謀殺案無法公平、公正處理，嫌

疑犯更可以逍遙法外。
「政中香港人」並指出，若修例

不獲通過，現有的法律漏洞會繼續
存在，日後如台灣兇殺案的類似事

件很可能再次發生，甚至會鼓勵犯
法者藉此逃避法律責任。他們說，現
時已有一定數目的罪犯窩藏在港，如
果修例不成，漏洞將繼續遺禍香港。

「政中」促通過修例堵漏洞

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府建議修訂
《逃犯條例》和《刑事事宜相互法律協助條例》，以堵
塞現時香港與絕大多數司法管轄區均無有關安排的漏
洞，唯商界對經濟犯罪的界定有其憂慮。全國人大常委
譚耀宗昨日表示，若大家有憂慮，可將條例下的46類
罪行的部分項目移走，待有需要和有信心時再處理。他
認為，中央對剔除經濟罪行無意見，而從《外商投資
法》、新稅務安排等都可見，中央願意聆聽港人意見。
譚耀宗昨日在接受電台訪問時表示，自己曾與商界接

觸，認為可以商討如何完善機制。除了將移交逃犯所牽
涉的罪類略為收窄外，他亦建議與內地移交逃犯的請
求，可由中央級別機構提出，而非地方檢察院或地方政
府。
就有人認為只處理與台灣移交疑犯，譚耀宗表示不認

同，並強調有關條例有法院把關，既可行，亦合理，可
以堵塞法律漏洞，而保安局局長李家超亦提及現時有很
多移交逃犯的請求正在「排隊」，又反問道：「機制無
問題點解唔繼續做？」

譚耀宗：中央願聽港人意見

商界（第一）議員、經民聯的林健鋒表明同
意堵塞法律漏洞，但《逃犯條例》牽涉到

商業法規，令工商界非常關注，擔心會誤踩地
雷、誤墮法網。
他說，現時不少香港人在不同地方做生意，經
民聯多次向政府提出建議，希望對《逃犯條例》
的修訂作出調整，包括要求在向內地移交逃犯方
面，只有最高人民法院提出，才可以啟動移交程
序，同時將一些較不嚴重的商業和經濟過失罪行
剔除。
林鄭月娥指出，保安局局長早前做了諮詢，顯
示大部分市民都支持修例，認為這是彰顯公義，
可將犯法的人，特別是犯嚴重罪行的人有機會繩
之以法。不過，保安局局長亦聽到大家的擔憂，
所以連日馬不停蹄去各個商會和機構聆聽意見。

現有移交協議含46罪類
她續說，待保安局局長聽完意見後，會再作一

個審慎認真的回應。但她強調，這46類罪行不
是特區政府今次刻意「作出來的」，「它是現有
《逃犯條例》列舉出來，經法律列舉出來的，亦
是我們和很多其他地區、國家簽訂的《逃犯條
例》協議中有包含的。不過，既然引起了這麼大
的社會關注，我們當然很願意再認真研究一
下。」
「熱血公民」議員鄭松泰則問特區政府在擬修

訂《逃犯條例》一事上有無「諮詢」台灣政府，
並聲言現時台灣「立法院」已有「表態」，聲稱
不接受有關修訂，問特區政府會否「撤回方
案」。

有處理方式才與台商討
林鄭月娥指，正是台灣的個案引發特區政府要
修訂《逃犯條例》，「事實上，台灣當局多次寫
信要求我們提供協助。」不過，由於香港目前沒
有可行方案與台灣移交逃犯，故無法與台灣商
討。她表示，有關事件上有先、後，因、果，要
先有能力以個案方式處理逃犯移交事宜，才可去
諮詢台灣有關個案能否成事。
林鄭月娥續說，若修例通過，亦不僅適用於台
灣個案。儘管有了這個方案，往後每次移交的個
案都要與對方商討，但有關方案可以讓特區政府
一視同仁，往後在其他國家或地區有需要做這類
移交，都有一個方法去做。

■葛珮帆到場接收「新年代」的請願信。
受訪者供圖

■「政中香港人」到政府總部支持修訂《逃犯條例》。 受訪者供圖

■林鄭月娥出席立法會質詢環節。 中通社

■李家超與香港中華廠商聯合會就《逃犯
條例》修訂會面。


